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ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СЕНАТОРА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 ЛАЗУТКИНОЙ ЮЛИИ ВИКТОРОВНЫ - ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ОТ 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО ОРГАНА ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ                                                                                           

ПЕНЗЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2023 ГОД 

 

Сенатор Российской Федерации Ю.В. Лазуткина является членом Комитета 

Совета Федерации по социальной политике. 

 

I. Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации. 

Приняла участие в 21-м из 22-х заседаниях Совета Федерации. 

 на 546-м заседании выступила с докладом по вопросу повестки 

пленарного заседания: 

- о Федеральном законе «О внесении изменений в статью 63 Трудового 

кодекса Российской Федерации». Законом уточняется редакция статьи 63 

Трудового кодекса Российской Федерации в целях создания дополнительных 

возможностей для трудоустройства работников в возрасте до восемнадцати лет. 

Уточняется порядок привлечения к трудовой деятельности несовершеннолетних 

работников, достигших 14 лет, в части исключения необходимости получения 

согласия органов опеки и попечительства при заключении трудового договора для 

выполнения легкого труда, не причиняющего вреда его здоровью, и без ущерба 

для освоения образовательной программы. В указанных случаях достаточно будет 

согласия одного из родителей (попечителя). При этом трудоустройство детей- 

сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, будет осуществляться с 

письменного согласия органа опеки и попечительства или законного 

представителя. 

 на 549-м заседании в рамках «правительственного часа» на тему: «О 

защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций» с участием Министра 

Российской Федерации по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям 

и ликвидации последствий стихийных бедствий Александра Вячеславовича 

Куренкова  подняла вопрос содержания в регионах обветшалых объектов и 

зданий, принадлежащих федеральным учреждениям (в том числе находящихся на 

балансе МЧС), так как проблема таких зданий существует практически во всех 

регионах.  

 на 550-м заседании   выступила с докладом по вопросу повестки 

пленарного заседания: 
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- о Федеральном законе «О внесении изменений в Федеральный закон «Об 

основах охраны здоровья граждан в Российской Федерации». Закон направлен на 

создание механизмов контроля за своевременностью, полнотой и достоверностью 

представления органами государственной власти субъектов Российской 

Федерации сведений в единую государственную информационную систему в 

сфере здравоохранения. 

В предмет государственного контроля включается представление сведений 

о медицинских и фармацевтических организациях, а также о лицах, которые 

участвуют в осуществлении медицинской и фармацевтической деятельности, и о 

лицах, обучающихся по образовательным программам среднего 

профессионального и высшего медицинского и фармацевтического образования. 

Также федеральным законом устанавливается возможность допуска к 

осуществлению медицинской деятельности на должностях врачей-стажеров в 

порядке и на условиях, установленных Минздравом России, лиц, обучающихся по 

программам ординатуры по одной из специальностей укрупненной группы 

специальностей «Клиническая медицина». 

 на 553-м заседании в рамках выступления по актуальным социально-

экономическим вопросам выступила с отчетом по итогам  20-го заседания 

комиссии по сотрудничеству между Советом Федерации и Сенатом Парламента 

Республики Казахстан, которое прошло в г. Уральске. Доложила о ходе 

проработки вопроса о реализации соглашения о пенсионном обеспечении 

трудящихся государств – членов ЕАЭС в части подтверждения трудового стажа 

на территории Казахстана. После парламентского вмешательства этот крайне 

чувствительный для наших граждан вопрос – оформления пенсий стал решаться 

в положительном ключе путем расширения Казахстаном перечня ведомств, 

которым поручено осуществлять реализацию соглашения о пенсионном 

обеспечении. 

 

 

II. Работа в Комитете Совета Федерации по социальной политике, 

рабочих группах, созданных в Совете Федерации, органах при Совете 

Федерации и при Председателе Совета Федерации. 

1) Входя в состав Комитета Совета Федерации по социальной политике за 

отчетный период приняла участие в 22 из 23 заседаний комитета, из них 11 

расширенных: 

 22 февраля  выступила с докладом по вопросу повестки заседания - о 

Федеральном законе «О ратификации Протокола о внесении изменения в 

Соглашение о единых принципах и правилах обращения медицинских изделий 
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(изделий медицинского назначения и медицинской техники) в рамках 

Евразийского экономического союза от 23 декабря 2014 года» (проект № 260078-

8) (в части продления до 31 декабря 2022 года возможности подачи заявления об 

экспертизе или регистрации медицинского изделия в соответствии с 

национальным законодательством. Регистрация такого медицинского изделия 

может осуществляться в порядке, предусмотренном законодательством 

государства-члена). 

 25 апреля  выступила с докладом по вопросу повестки – о 

Федеральном законе «О внесении изменений в Кодекс Российской Федерации об 

административных правонарушениях» (об установлении ответственности за 

нарушение правил отпуска лекарственных препаратов, подлежащих предметно-

количественному учету, выразившееся в безрецептурном отпуске таких 

препаратов и об усилении ответственности за вовлечение несовершеннолетних в 

процесс потребления табака и никотинсодержащей продукции и за ее продажу 

несовершеннолетним) (проект № 278685-8); 

 23 мая выступила с докладом по вопросу повестки - о Федеральном 

законе «О внесении изменений в статьи 217 и 372-1 части второй Налогового 

кодекса Российской Федерации» (в части освобождения от обложения налогом на 

доходы физических лиц и налогом на имущество организаций) (проект № 248696-

8); 

 6 июня выступила с докладом по вопросу повестки - о Федеральном 

законе «О внесении изменений в статью 63 Трудового кодекса Российской 

Федерации» (о регулировании труда работников в возрасте до восемнадцати лет) 

(проект № 231551-8);  

 18 июля выступила с докладом по вопросу предварительного 

рассмотрения Федерального закона «О внесении изменений в Федеральный закон 

«О российском движении детей и молодежи» (в части наделения российского 

движения детей и молодежи полномочиями главного распорядителя бюджетных 

средств, получателя бюджетных средств с сохранением права быть получателем 

субсидий из бюджетов бюджетной системы Российской Федерации) (проект № 

362745-8);  

 27 июля выступила с докладом по вопросу повестки -  о Федеральном 

законе «О внесении изменений в Федеральный закон «Об основах охраны 

здоровья граждан в Российской Федерации» (о предоставлении Росздравнадзору 

полномочий по проведению проверок в части представления информации в 

единую государственную информационную систему в сфере здравоохранения) 

(проект № 367885-8);  
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 10 октября выступила с докладом по вопросу предварительного 

рассмотрения Федерального закона «О внесении изменения в статью 164 части 

второй Налогового кодекса Российской Федерации» (в части установления 

пониженной ставки НДС на товары для детей) (проект № 406653-8); 

 с  20 по 24 сентября приняла участие в выездном совещании 

Комитета Совета Федерации по социальной политике на тему «Актуальные 

вопросы государственной политики в социальной сфере. Социальный маршрут по 

городам России: Рязань — Пенза — Саратов — Волгоград — Урюпинск — 

Воронеж — Задонск» (МОБИЛЬНЫЙ СЕНАТОР).  

В рамках выездного заседания Комитета «мобильный сенатор» посетил 

корпус раннего детства государственного бюджетного учреждения 

здравоохранения «Пензенская областная детская клиническая больница им. Н.Ф. 

Филатова». Больница является единственной в Пензенской области медицинской 

организацией, в которой круглосуточно оказывается экстренная стационарная и 

амбулаторная хирургическая и травматологическая помощь детям г. Пензы и 

Пензенской области. 

В Саратове провели встречу с участниками СВО и их семьями в филиале 

регионального Государственного фонда поддержки участников специальной 

военной операции «Защитники Отечества».  

В рамках посещения г. Волгограда встретились с представителями 

исполнительной и законодательной власти региона, на котором обсудили 

социально-экономическое развитие Волгоградской области, имеющиеся 

проблемы и пути их решения. Также навестили участников СВО, находящихся на 

лечении в ФГКУ «413 Военный госпиталь» Минобороны Российской Федерации, 

а после провели встречу с женами бойцов – участников СВО в Штабе 

общественной поддержки «Единой России», на которой ответили на вопросы об 

имеющихся мерах поддержки наших бойцов и командиров, членов их семей, о 

том, какие еще дополнительные решения нужны на федеральном уровне. 

В городе Задонск Липецкой области сенаторы ознакомились с практикой 

реализации программы «Социальный контракт» и пообщались с сотрудниками 

центра «Моя карьера».  

На протяжении всего года активно участвовала в обсуждении вопросов 

повестки на всех заседаниях Комитета Совета Федерации по социальной 

политике. 

2) Принимала участие во всех заседаниях (в том числе выездных) 

рабочих групп и временных комиссий при Совете Федерации, членом 

которых является: 
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 рабочая группа по осуществлению мониторинга реализации 

плана мероприятий («дорожной карты») по оздоровлению и развитию 

водохозяйственного комплекса реки Дон.  

В июне приняла участие в выездном заседании рабочей группы, в ходе 

которого обсуждался ход строительства Багаевского гидроузла в Ростовской 

области. Возведение данного гидроузла самое финансово емкое мероприятие 

«дорожной карты» по оздоровлению Дона. Также рассматривался вопрос о 

планируемых мероприятиях «дорожной карты» на 2024 год и источниках их 

финансирования. 

 рабочая группа по мониторингу реализации национального 

проекта «Безопасные качественные дороги» в части приведения в 

нормативное состояние мостов и путепроводов. 

В декабре состоялось выездное заседание рабочей группы, которое прошло 

в Центре взаимодействия и коммуникаций в строительстве Главгосэкспертизы 

России. В рамках мероприятия обсуждались меры по оптимизации 

разрешительно-согласовательных процедур и сокращению сроков 

проектирования и строительства мостов и путепроводов, повышению качества 

проектирования, подготовки исходно-разрешительной документации, а также 

качества строительных работ.  

 рабочая группа по совершенствованию правового регулирования 

в сфере государственного контроля (надзора) и муниципального контроля 

Российской Федерации. 

 рабочая группа по рассмотрению вопроса о создании 

образовательной организации высшего образования на базе Палехского 

художественного училища имени М. Горького.  

В рамках работы группы было проведено совместное совещание с 

руководителем рабочей группы Преподобной Надеждой Александровной –

статс-секретарем – заместителем Министра культуры Российской Федерации. 

 являясь членом Временной комиссии Совета Федерации по 

сохранению и развитию народных художественных промыслов в Российской 

Федерации принимала участие во всех заседаниях Комиссии, в том числе 

выездных. В апреле состоялось выездное заседание Комиссии в г. Палеха 

Ивановской области, в ходе которого были озвучены основные результаты работы 

в 2023г., среди которых внесение в Государственную Думу законопроекта о 

народных художественных промыслах, расширение мер поддержки предприятий 

НХП через федеральные проекты министерств, развитие региональной 

законодательной базы. Отдельное внимание было уделено вопросу сохранения и 

развития кадрового потенциала отрасли. 
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III. Участие в мероприятиях, проводимых Советом Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации. 

 заседание Организационного комитета по подготовке X Невского 

международного экологического конгресса; 

 заседание рабочей группы по осуществлению мониторинга 

реализации плана мероприятий по оздоровлению и развитию водохозяйственного 

комплекса реки Дон; 

 заседание Совета по региональному здравоохранению при Совете 

Федерации, которое было посвящено теме новых технологий в медицинской 

реабилитации; 

 заседание Совета Евразийского женского форума при СФ; 

 заседание Совета по делам инвалидов. 

 рабочее совещание о мерах по совершенствованию системы 

социального и детского питания в Российской Федерации 

 расширенное совещание на тему: «Совершенствование механизма 

приобретения жилых помещений с использованием средств материнского 

(семейного) капитала в части исключения практики приобретения жилых 

помещений, ставших непригодными для проживания граждан». 

 расширенное совещание на тему «Совершенствование механизма 

приобретения жилых помещений с использованием средств материнского 

(семейного)капитала в части исключения практики приобретения жилых 

помещений, ставших непригодными для проживания граждан» 

 совещание на тему «Совершенствование механизмов обеспечения 

пациентов лечебным питанием. Вопросы расширения перечня льготных 

нозологий». 

 совещание на тему «ГИС ЖКХ – цифровая трансформация в рамках 

Стратегии развития строительной отрасли и ЖКХ до 2030 года». 

 круглый стол на тему «Комплексная реабилитация участников 

специальной военной операции, получивших увечья или заболевания в ходе 

выполнения боевых задач». 

 круглый стол на тему «Актуальные вопросы производства и оборота 

специальных продуктов лечебного питания в Российской Федерации». 

 круглый стол на тему «Новые подходы к экономике замкнутого 

цикла» 
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 круглый стол на тему «Об итогах летнего туристического сезона 2023 

года и эффективности мер государственной поддержки организаций туристской 

отрасли». 

 круглый стол на тему «О расширении участия предприятий народных 

художественных промыслов в мероприятиях по созданию центров народных 

художественных промыслов в сельской местности в рамках государственной 

программы Российской Федерации «Комплексное развитие сельских территрий». 

 круглый стол на тему «Пути повышения эффективности 

государственной социальной помощи на основании социального контракта в 

целях улучшения материального положения граждан и семей с детьми. Лучший 

опыт регионов». 

 круглый стол на тему «Искусственный интеллект: угроза или 

возможности для развития? Вопросы информационной безопасности». 

 круглый стол на тему «Об итогах и актуальных проблемах создания в 

субъектах Российской Федерации учебно- методических центров (лагерей) 

военно-патриотического воспитания молодежи «Авангард» и подразделений 

«ЮНАРМИИ». 

 круглый стол на тему «О расширении участия предприятий народных 

художественных промыслов в мероприятиях по созданию центров НХП в 

сельской местности в рамках государственных программы». 

 парламентские слушания на тему: «Вопросы обеспечения занятости 

населения: региональный аспект». 

 парламентские слушания на тему: «Актуальные решения по 

поддержке рождаемости: семейная политика». 

 «открытый диалог» с заместителем Председателя Правительства РФ 

М. Хуснуллиным. 

 «открытый диалог» с руководителем Федерального агентства по 

делам молодежи К.Д. Разуваевой.  

 встреча членов Палаты молодых законодателей при Совете 

Федерации с молодыми парламентариями Республики Малави. 

 

 

IV. Постановления и Протокольные поручения Совета Федерации. 

 в соответствии с протокольным поручением Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации № 668/2 от 24 мая 2023 года о 

проработке вопроса об определении приоритетных объектов социальной 
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инфраструктуры на сельских территориях в Комитет Совета Федерации по 

аграрно-продовольственной политике и природопользованию была 

предоставлена информация о ключевом приоритетном объекте социальной 

инфраструктуры на сельских территориях Пензенской области;  

 в соответствии с протокольным поручением Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации от № 671/5 от 5 июля 2023 года 

об организации с органами государственной власти субъектов Российской 

Федерации взаимодействия по вопросу получения организациями, реализующими 

программы спортивной подготовки, лицензии на осуществление образовательной 

деятельности в Комитет Совета Федерации по науке, образованию и культуре 

была направлена информация о результатах проведенной работы по вопросу 

получения организациями, реализующими программы спортивной подготовки, 

лицензии на осуществление образовательной деятельности в Пензенской области; 

 в рамках исполнения протокольного поручения Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации №674/7 от 25 сентября 2023 года 

в Комитет Совета Федерации по науке, образованию и культуре предоставлена 

информация об уровне обеспечения общеобразовательных организаций 

Пензенской области учебниками; 

 в соответствии с протокольным поручением Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации №674/2 от 25 сентября 2023 года 

в Комитет Совета Федерации по обороне и безопасности предоставлена 

информация о деятельности филиалов Государственного фонда поддержки 

участников специальной военной операции «Защитники Отечества» в Пензенской 

области; 

 в рамках исполнения протокольного поручения Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации №676/2 от 25 октября 2023 года   

в Комитет Совета Федерации аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию предоставлена информация о результатах реализации 

федерального проекта «Профессионалитет» в 2023 году и перспективах создания 

новых кластеров в рамках указанного федерального проекта в Пензенской 

области; 

 в соответствии с протокольным поручением Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации №676/3 от 25 октября 2023 года 

в Комитет Совета Федерации по экономической политике предоставлена 

информация о количестве (сокращении) и состоянии объектов спорта, 

находящихся в удаленных районах Пензенской области и используемых для 

проведения спортивной подготовки, а также численности тренеров, переведенных 

в категории иных должностей, не связанных с тренерско-педагогической 

деятельностью в Пензенской области; 
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 в рамках исполнения протокольного поручения Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации №678/2 от 22 ноября 2023 года   в 

Комитет Совета Федерации федеративному устройству, региональной политике, 

местному самоуправлению и делам Севера предоставлена информация об 

имеющихся вопросах и проблемах, возникающих при осуществлении 

прокурорского надзора, государственного контроля за деятельностью органов 

местного самоуправления в Пензенской области. 

 

 

IV. Представительная деятельность в 2023г.: 

 январь - навестила пензенских воинов - участников Специальной 

военной операции, которые проходят реабилитацию на базе филиала №2 ФГБУ 

«3 ЦВКГ им. А.А. Вишневского» Минобороны России. 

Эти ребята - настоящие патриоты Пензенской области и всей страны достойно 

проявили себя в боях на Херсонском и Харьковском направлении. 

Также пообщалась с заместителем начальника филиала по клинической работе, 

заслуженным врачом Российской Федерации Владимиром Ярошенко. 

Обсудили аспекты системы реабилитации военнослужащих, а также их 

дальнейшую профессиональную переподготовку. 

 январь - приняла участие в работе круглого стола Комитета 

Государственной Думы по просвещению на тему «Школьная столовая: качество, 

безопасность, родительский контроль». 

В формате открытого диалога обсудили вопросы законодательного 

обеспечения системы школьного питания, а также совершенствования 

инфраструктуры и оборудования пищеблоков. 

Вопрос школьного питания - это тема особой важности, от которого 

напрямую зависит здоровье подрастающего поколения. Остаются острые 

моменты по распределению полномочий органов власти в вопросе детского 

питания, прозрачности всей структуры. Также считаю, что важно обратить 

внимание на качество продуктов и технологию приготовления блюд. Должен быть 

баланс полезных и вкусовых качеств. 

 январь - приняла участие в работе круглого стола по вопросам 

реабилитации лиц с минно-взрывной травмой. Обсуждение прошло в 

Администрации Президента. Рассмотрены вопросы о развитии в Российской 

Федерации производства протезов, комплектующих изделий к ним и исходных 

материалов, используемых для их производства, в целях обеспечения 

медицинскими изделиями граждан, у которых ампутированы конечности, в том 

числе пострадавших в ходе специальной военной операции, с учетом потребности 
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в таких протезах и обеспечения необходимого уровня двигательной активности 

таких граждан. 

 февраль - в составе делегации Совета Федерации приняла участие в 

первой федеральной конференции «Малому бизнесу – большую полку» в Санкт-

Петербурге, в ходе которой был поднят вопрос реализации продукции 

фермерских хозяйств, что является основой устойчивого функционирования 

предпринимательства на селе. 

 март - вместе с коллегами-сенаторами посетила Московский Единый 

центр поддержки участников специальной военной операции и их семей. 

В центре за каждым участником СВО и семьёй закреплён персональный 

координатор. Здесь помогают оформить социальные пособия и льготы, пройти 

переобучение и устроиться на работу, получить юридическую консультацию. При 

необходимости оказывают поддержку в вопросах реабилитации, протезирования 

и подбора технических средств, помогут подобрать спортивные занятия.  

 март -   приняла участие в работе Первого Российско-Киргизского 

женского форума «Диалог женщин России и Кыргызстана во имя будущего». 

В рамках Форума были проведены пять тематических секций: «Женский 

парламентский диалог и законотворчество», «Развитие гуманитарного 

сотрудничества, общественной и благотворительной деятельности», 

«Образование и культура. Поддержка талантливых детей и молодёжи», «Развитие 

здравоохранения, государственная поддержка материнства и детства», «Женское 

предпринимательство: евразийское измерение». 

 март - приняла участие в заседании Общественного совета при 

Федеральном дорожном агентстве. Были обозначены итоги работы Росавтодора в 

2022 году, а также цели и задачи на текущий год. 

 май  -  участие в открытом уроке по грамотному обращению с 

твердыми коммунальными отходами эколого-биологическом центра 

«Крестовский остров» для учащихся Санкт-Петербурга, который состоялся в 

рамках X Невского международного экологического конгресса. На уроке 

школьники познакомились с правилами по грамотному обращению с твердыми 

коммунальными отходами, приняли участие в играх, прошли квиз от ППК 

«Российский экологический оператор». В настоящее время все больше регионов 

ведут серьезную работу по рекультивации мусорных полигонов, созданию 

современной инфраструктуры обращения с отходами, внедрению чистых 

технологий. Сохранить уникальное природное богатство нашей страны без этого 

невозможно. 
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 июнь – приняла участие в юбилейном Десятом форуме регионов 

Беларуси и России, который прошел в г. Уфа.  

В рамках форума выступила ведущим секции 6 «Волонтерское движение 

как фактор укрепления российско-белорусского сотрудничества. Новые 

возможности для социальных инициатив». На секции отметили, что такие 

социальные явления, как добровольчество и волонтерство, становятся все более 

распространенными в наших странах. Данный фактор благотворно влияет на 

моральное и духовное развитие граждан, вносит весомый вклад в построение 

более инклюзивного и толерантного общества, дает возможность многим 

реализоваться и найти применение своим умениям, навыкам и знаниям, а самое 

главное – получить бесценный опыт помощи нуждающимся. 

 июль - приняла участие в торжественной церемонии открытия IX 

Петербургского международного онкологического форума «Белые ночи 2023» в 

г. Санкт-Петербург.  

От имени Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко обратилась с 

приветственным словом к участникам мероприятия: «За прошедшие годы форум 

стал одним из основных событий в сфере борьбы с онкологическими 

заболеваниями, эффективной площадкой для обмена передовым опытом, 

продвижения перспективных инициатив, демонстрации новейших образцов 

медицинской техники, инновационных технологий и лекарственных препаратов. 

Он объединяет широкий круг авторитетных ученых, ведущих врачей, 

организаторов здравоохранения, представителей благотворительных фондов и 

пациентских организаций для обсуждения актуальных профильных вопросов, 

выработки востребованных на практике решений». 

 сентябрь  – приняла участие в юбилейном пятом Форуме социальных 

инноваций регионов.  

В рамках Форума на стратегической сессии «Профилактический щит: 

прорывные модели профилактики и реабилитации» выступила с докладом на 

тему: «Роль здорового питания ребёнка в формировании здоровой нации». 

Питание ребенка первого года жизни имеет огромное значение в формировании 

его здоровья и полноценном физическом развитии.  

В последние годы среди педиатров стала формироваться, так называемая, 

«концепция пищевого программирования», согласно которой, характер питания 

ребенка в первые годы жизни предопределяет (программирует) особенности его 

метаболизма на протяжении всей последующей жизни, и, как следствие, 

предрасположенность к определенным заболеваниям и особенностям их течения. 

В связи с этим, пищевая аллергия становится более значимой проблемой 

здравоохранения, так как первым аллергеном, с которым сталкивается грудной 
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ребенок, является белок коровьего молока (т.к. все адаптированные молочные 

смеси созданы на основе коровьего молока). 

Успех в профилактике аллергии – лечебное питание, преемственность в 

работе всех специалистов. Ранний возраст до 3 лет, является благоприятным для 

лечения пищевой аллергии (замена нативных молочных белков на смеси на основе 

высокогидролизованных протеинов или аминокислот). 

Поэтому необходима государственная поддержка родителей, которые 

вынуждены покупать спецпитание, выдача лечебных смесей на детских кухнях. 

Но прежде всего перед отраслью стоит важная задача – наработать отечественную 

компонентную базу, снизить зависимость от поставок импорта. 

 сентябрь – приняла участие в «круглом столе» Комитета 

Государственной Думы по физической культуре и спорту на тему: «О 

соответствии антидопингового законодательства Российской Федерации 

обязательным требованиям международных актов в области противодействия 

допингу», в ходе которого обсудили последствия, наложенные на Национальное 

антидопинговое агентство России (РУСАДА) 

 сентябрь – приняла участие в Девятой Всемирной конференции 

молодых парламентариев Межпарламентского союза «Роль молодежи в 

ускорении достижения целей устойчивого развития посредством цифровой 

трансформации и инноваций» во Вьетнаме.  

В рамках конференции выступила с коротким докладом на сессии 

«Продвижение уважения к культурному разнообразию как залогу устойчивого 

развития». В ходе сессии обсуждались такие темы как защита и создание 

благоприятных условий для сохранения культурного разнообразия, повышение 

роли культуры в стратегиях развития на национальном и международном 

уровнях, развитие цифрового сотрудничества, основанного на этике и снижении 

негативного влияния технологий на безопасность и благополучие людей. В своем 

выступлении рассказала об опыте России как многонационального государства в 

сфере поддержки культурного разнообразия, укрепления общероссийского 

культурного пространства, формирования гражданской идентичности на основе 

традиций и культур народов страны. 

В рамках прошедшей во Вьетнаме конференции состоялась отдельная 

встреча нашей делегации с заместителем председателя Экономической комиссии 

Национального собрания СРВ, заместителем председателя парламентской группы 

дружбы Вьетнам-Россия Доан Тхи Тхай Май. 

Обсудили такие вопросы, как двухстороннее взаимодействие наших стран, 

перспективы работы парламентских групп дружбы, дальнейшее повышение роли 

культуры в стратегиях развития и укрепления сотрудничества России и Вьетнама. 
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 октябрь - в составе представительной делегации Совета Федерации 

приняла участие в 20-м заседании Комиссии по сотрудничеству между Советом 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации и Сенатом 

Парламента Республики Казахстан. В повестке дня заседания Комиссии были 

включены вопросы, касающиеся состояния и перспектив российско-

казахстанского сотрудничества в области сельского хозяйства, охраны 

окружающей среды и рационального использования трансграничных рек, труда и 

социальной защиты. 

В ходе встречи была обсуждена тема пенсионного обеспечения 

трудящихся государств- членов ЕАЭС. Отметили позитивную динамику решения 

имевших место значительных трудностей в вопросах подтверждения трудового 

стажа в Казахстане. Правительство Республики расширило перечень 

ответственных ведомств, которые занимаются этими вопросами. 

 октябрь - посетила церемонию открытия 23-го Всероссийского 

научно-практического конгресса с международным участием «Современные 

технологии катаральной, рефракционной и роговичной хирургии». 

Приветствовала участников Конгресса от имени Комитета Совета 

Федерации по социальной политике и себя лично. 

 октябрь – приняла участие прошел 2-й Международный бизнес — 

форум «Женщина третьего тысячелетия». 

От имени Комитета Совета Федерации по социальной политике и себя 

лично приветствовала участниц форума, который объединил в своих рядах 

талантливых, энергичных, творческих женщин не только нашей страны, но и 

дружественных стран. 

В рамках форума был проведен «круглый стол» на тему: «Креативные 

индустрии: перспективы для развития культуры и искусства». 

Опытом Пензенской области в вопросе развития креативной индустрии с 

участниками форума поделилась Удалова Екатерина Сергеевна - Заместитель 

директора фонда поддержки предпринимательства Пензенской области «Мой 

бизнес», руководитель центра Развития креативных индустрий Пензенской 

области, к.э.н. 

В Пензенской области для креативных предпринимателей региона 

существует такая мера поддержки, как - зонтичный бренд "Знай Пензу". «Знай 

Пензу» объединяет креативных предпринимателей Пензенской области из разных 

отраслей – от гастрономии до легкой промышленности. Единый зонтичный бренд 

помогает мелким предпринимателям в сфере креативных индустрий повысить 

свою узнаваемость и выйти на новый уровень. 
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 октябрь – приняла участие в Межрегиональной инновационно-

практической конференции «Современные подходы комплексной социальной 

поддержки и реабилитационной помощи участникам СВО и их семьям, 

направленные на защиту прав и повышение качества жизни», организованной по 

инициативе Уполномоченного по правам человека в городе Москве Татьяны 

Потяевой. 

Для Совета Федерации поддержка участников СВО является приоритетной 

задачей. Сенаторы Российской Федерации входят в состав специальной рабочей 

группы по вопросам СВО. Парламентарии разработали единый стандарт 

региональных мер поддержки участников СВО и их семей. Он включает 20 видов 

поддержки, которыми могут воспользоваться все участники СВО вне зависимости 

от статуса и региона проживания. 

 ноябрь – с рабочим визитом в составе делегации Совета Федерации с 

участием Министра здравоохранения Российской Федерации Мурашко 

Михаилом Альбертовичем посетила ФГБУ «Национальный медицинский 

исследовательский центр детской гематологии, онкологии и иммунологии имени 

Дмитрия Рогачева». 

Центр был открыт в 2011 году, он соответствует самым современным 

стандартам высокотехнологичных клиник. На сегодняшний день НМИЦ ДГОИ 

им. Дмитрия Рогачева – крупнейший в Европе и одно из самых крупных в мире 

передовых специализированных научно-клинических учреждений для детей с 

гематологическими, онкологическими и тяжелыми иммунными заболеваниями. 

 В ходе визита посетили Отделение детской онкологии, хирургии головы и 

шеи и нейрохирургии, которое стало первым в России, где будет проводиться 

полный цикл от биопсии и постановки диагноза до полноценной функциональной 

и эстетической реабилитации с использованием самых современных 

эндоскопических и микрохирургических технологий. 

 ноябрь – приняла участие в Конгрессе «Нутрициология и диетология 

для здоровьясбережения населения России» 

 декабрь -  приняла участие в торжественном открытии Дней 

Пензенской области на Международной выставке-форуме «Россия». 
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VI. Список мероприятий в Пензенской области с участием 

Лазуткиной Юлии Викторовны. 

 приняла участие в 4-х сессиях Законодательного Собрания 

Пензенской области седьмого созыва; 

 провела рабочую встречу с руководством лечебно-оздоровительного 

центра «БлагоДарю» по вопросу совершенствования системы реабилитации 

военнослужащих; 

В ходе встречи Руководитель центра Виктория Хачатурян рассказала о 

позитивном опыте и возможности обеспечения профессиональной вторичной 

реабилитации травмированных участников Специальной военной операции. 

 рабочая встреча с министром физической культуры и спорта 

Пензенской области Евгенией Бочкаревой. 

В ходе встречи обсудили вопрос развития военно-прикладного плавания. Также 

обсудили возможность использования спортивных учреждений Пензенской 

области для проведения подобных специальных курсов. В настоящее время тема 

является особенно актуальной при подготовке военных кадров и сотрудников 

МЧС; 

 в Доме офицеров провела встречу с членами семей военнослужащих 

и мобилизованных, а также добровольцами, которые помогают в сборе 

гуманитарной помощи для наших воинов. 

Договорились о постоянном взаимодействии и связи по вопросам социального 

обеспечения семей участников СВО, а также о помощи в психологической 

поддержке жен, матерей наших ребят; 

 участие в работе заседания Совета ректоров Пензенской области; 

 участие в конференции контрольно-счетных органов, которая 

состоялась в Правительстве Пензенской области; 

 открыла в Законодательном Собрании Пензенской области итоговую 

сессию «Дизайн резиденции». Руководство Совета Федерации держит на особом 

контроле вопросы развития креативных индустрий и сохранения народных 

художественных промыслов в субъектах РФ. В постоянном режиме идет анализ и 

сбор лучших региональных практик для их поддержки и дальнейшей трансляции 

по всей стране. В ходе сессии состоялась презентация лучших дизайнерских и 

архитектурных проектов; 

 посетила с рабочим визитом посетила Малосердобинский район 

Пензенской области.  

Совместно с Заместителем Председателя регионального Правительства - 

министром здравоохранения Вячеславом Космачевым осмотрели результаты 

капитального ремонта Малосердобинской участковой больницы, а также 

проверили работу модульных фельдшерско-акушерских пунктов в сёлах района. 
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В ходе поездки поздравила местных медработников и ветеранов здравоохранения 

с исторической датой - 135-летием районной медицинской службы; 

 в рамках поездки в Малосердобинский район подробно изучили 

работу модульных фельдшерско-акушерских пунктов в селах. 

Все ФАПы были возведены по программе «Модернизация первичного звена 

здравоохранения Пензенской области на 2021-2025 годы» национального проекта 

«Здравоохранение». 

             Для жителей сел Майское, Старое Славкино, Дружаевка, Новое Демкино, 

Липовка, Марьевка, Саполга и близлежащих населенных пунктов доступна 

качественная первичная медпомощь в постоянном режиме; 

 в рамках рабочей поездки посетила Центр компетенций в сфере 

сельскохозяйственной кооперации и поддержки фермеров «Мой бизнес». 

 Директор Центра «Мой бизнес» Александр Осадчук и врио руководителя Центра 

Елена Попова рассказали об оказываемых Центром услугах, сезонностью 

обращений, суммами грантовой поддержки и количеством лиц ее получивших;  

 посетила строительство нового лабораторно-диагностического 

корпуса Пензенского онкологического диспансера; 

 посетила открытие после реконструкции старейшего российского 

планетария в г. Пенза. 

В церемонии открытия также приняла участие статс-секретарь, заместитель 

министра культуры РФ Надежда Преподобная. 

Реконструкция деревянного здания, построенного в 1928 году и находившегося в 

аварийном состоянии с 2010 года, велась с 2021 по 2023 годы в рамках 

национального проекта «Культура». На объекте проведен комплекс строительных 

и отделочных работ без изменения особенностей здания, представляющих собой 

историко-культурную ценность; 

 с рабочим визитом посетила Филиал фонда «Защитники Отечества» в 

Пензенской области. Руководитель филиала Ольга Клейменова и министр труда, 

социальной защиты и демографии Пензенской области Алексей 

Качан представили работу филиала; 

 приняла участие в праздничных мероприятиях посвящённых круглой 

дате Пензенского государственного университета, поздравила от имени 

Председателя Совета Федерации Валентины Ивановны Матвиенко руководство, 

преподавателей, сотрудников, студентов и выпускников университета с юбилеем 

учебного заведения; 

 на ежегодной итоговой встрече с волонтерами Сбера в Пензенском 

отделении Сбербанка вручила им грамоты и знаки отличия. 
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VII. Работа с обращениями граждан.  

В региональной общественной приемной проведено 12 приемов граждан, 

в том числе и в дистанционном формате. Рассмотрено 30 обращений, из которых 

11 были разрешены положительно, по 19 вопросам даны соответствующие 

консультации и разъяснения.   

  Основные вопросы: содержание и ремонт многоквартирных жилых 

домов, помощь в оформлении как самозанятого, материальная помощь 

родственникам военнослужащих участвующих в специальной военной операции; 

расселение из ветхого и аварийного жилья, ремонт дорожного покрытия и 

лестничных маршей. 

 

 

VIII. Совет Федерации – палата добрых дел.  

 оказала содействие в организации выступления в Пензе Московского 

театра на песке. 

Презентация нового спектакля «Надежда Рихтер. Жить, верить, любить», 

приуроченного ко Дню образования Пензенской области, состоялась в Доме 

офицеров. Мастер песочной анимации Екатерина Шефер художественно описала 

историю своих предков. Постановка рассказала о судьбе уроженки Пензенского 

края Надежды Михайловны Рихтер, ее жизненном пути на фоне исторических 

событий России XIX–XX веков; 

 в рамках работы с обращениями граждан поступила просьба о 

содействии в увековечивании памяти о земляках - участниках Великой 

Отечественной войны Николае и Вячеславе Пазаевых. С данной просьбой 

обратился внук Николая Пазаева – Олег Смыслов.  

Были собраны все подтверждающие боевой путь Пазаевых документы из 

государственных архивов Российской Федерации, получены необходимые 

согласования с военным комиссариатом. И сентябре 2023г. состоялось 

торжественное мероприятие в честь открытия мемориальной доски бывшему 

директору образовательной организации, участнику Великой Отечественной 

войны Николаю Михайловичу Пазаеву и его сыну Вячеславу в многопрофильной 

гимназии № 4 «Ступени» им. Н. М. Пазаева г. Пензы. Еще двумя именами Героев-

пензенцев пополнился список сынов Отечества, героически сражавшихся за 

Родину; 

 в рамках федеральной акции «Собери ребенка в школу» помогла 

собрать в школу сына участника специальной военной операции, трагически 

погибшего на СВО, подарив сертификат на приобретение школьных 

принадлежностей и спортивной формы; 
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 в рамках акции «Ёлка желаний» исполнила мечту юного таланта 

Пензенской области - Миши Нестерова, организовав поездку в Москву на 

«Кремлевскую елку».  

А мечтой 10-летнего Ярослава из г. Никольска Пензенской области была 

акустическая гитара, которую ему с удовольствием и подарила. 

 

 

IX. Информационное освещение, медийная активность. 

Для информационного освещения деятельности сенатора Российской 

Федерации Лазуткиной Ю.В. было подготовлено и размещено на личном канале 

в «Телеграм» (220 подписчиков) 179 публикаций. В средствах массовой 

информации было опубликовано 236 материалов, в том числе и в таких 

федеральных информационных ресурсах как: Парламентская газета, ВместеРФ, 

Сенат-Информ. 

 

 


